

3 ▪ L'école publique

En 1880, Jules Ferry instaure l'école obligatoire, gratuite et laïque.

L'architecture de l'école symbolise dès lors l'idéal républicain qui doit être parfaitement lisible et identifiable dans le paysage urbain.

C'est dans ce contexte que l'école publique de garçons verra le jour à Ardes-sur-Couze. L'adjudication des travaux est alors prononcée le 14 janvier 1888.

Le projet confié à l'architecte issoirien Etienne Guimbal véhicule la nouvelle morale hygiéniste à travers une architecture rationnelle, dévoilant des façades régulières, symétriques et rythmées par de grandes baies vitrées qui apporteront lumière et aération aux futures citoyens de la République.



Milan royal, *Milvus milvus* (Juvénile)

Le Milan royal affectionne les forêts ouvertes, les zones boisées éparées ou les bouquets d'arbres avec des zones herbeuses proches, des terres cultivées, des champs de bruyères ou des zones humides. Il ne se reproduit qu'en Europe. Les Milans royaux du sud sont sédentaires tandis que ceux du nord sont migrateurs en direction des régions méditerranéennes et parfois même de l'Afrique. Son régime est varié, petites proies, invertébrés, il est aussi charognard.

Narcisse des poètes, *Narcisse poeticus Recurvus*

Originnaire d'Europe occidentale, le narcisse est une plante bulbeuse qui appartient à la famille des Amaryllidacées. La jonquille (*Narcissus jonquilla*), aux fleurs jaunes, est une des espèces du genre *Narcissus*. Il affectionne les prairies humides jusqu'à 2300 m. il est utilisé en parfumerie. Plante médicinale à utiliser avec précaution car elle contient des substances pouvant se révéler toxiques selon la concentration et l'utilisation.



Photos Narcisse et Milan royal, Hervé Chellé, Issoire



**Digitale pourpre ou Grande Digitale,
*Digitalis purpurea***

Digitale provient du latin *digitus* c'est-à-dire « doigt », et se réfère à la facilité avec laquelle on peut introduire un doigt dans la corolle de la fleur. Bien que médicinale, cette plante est toxique.